Vaterlandes bekannt. Hatte ich die allgemeinen Begriffe von der Geographie überhaupt voraus gesetzt, so reiste ich mit ihnen im ganzen Lande herum, und um sie ben der Aufmerksamkeit zu erhalten, ertheilte ich ihnen kurze Machrichten von Merkwürdigkei= ten, welche an diesem und ienem Orte anzu= treffen, und deren sie sich ben Mennung des Orts wieder erinnern konnten; hernach gieng ich mit ihnen in die angränzenden Länder, besuchte sodann ganz Deutschland, und führ= te sie endlich in andere Reiche und Länder der Welt, woben ich denn meine Absicht, die ich mir mit ihnen vorgeseßet hatte, vortheilhaft erreichte.

Man wird es aus der Erfahrung an ans dern, und vielleicht auch an sich selbst bes merkt haben, wenn man an seinen jugendlischen Unterricht, den man in dieser Wissensschaft erhalten, zurücke denkt, mit welchem Verdruß die Kinder solche Namen von Oers

tern